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PLENARIO 

Cuadragésima primera sesión Plenaria 
Jueves, 9 de agosto de 2007, 15:00 horas.   

Tabla  
1. Excusas por inasistencia.  
2. Actas Nºs 25 y 26 
3. Cuenta del señor Rector Presidente.  
4. Magíster en Gestión para la Globalización. 
5. Encuentro Universitario: Propuesta de la Mesa en cuanto a Comisión 

Organizadora. 
6. Otros Asuntos. 

 
En la Sala Eloísa Díaz de la Casa Central, a nueve días del mes de Agosto de 
2007, siendo las quince con diez minutos y bajo la presidencia del señor 
Presidente, D. Víctor Pérez Vera, se inicia la cuadragésima primera sesión 
Plenaria. 
Asistencia: 
1. Dª. Cecilia Albala Brevis 2. Dª. Leonor Armanet Bernales 
3. D. Leandro Biagini Alarcón 4. D. Juan Caldentey Pont 
5. D. Pedro Cattan Ayala 6. D. Tomás Cooper Cortés 
7. D. Patricio Cordero  Simunovic 8. Dª. Yasmir Fariña Morales 
9. Dª. María Isabel Flisfisch Fernández 10. D. Miguel Fodor Becsky 
11. D. David González Guzmán 12. D. Andrés Hojman Cruz 
13. D. Carlos Huneeus Madge 14. Dª. Sofía Letelier Parga 
15. D. Miguel Llanos Silva 16. D. Enrique Manzur Mobarec 
17. D. Felipe Melo Rivara 18. Dª. Clara Misrachi Launert 
19. D. Jorge Mpodozis Marín 20. D. José Miguel Piquer Gardner 
21. D. Javier Puente Piccardo 22. D. Luis Puz León 
23. Dª. Gloria Riquelme Pino 24. D. Iván Saavedra Saavedra 
25. D. Rodrigo Torres Alvarado 26. D. Tito Ureta Aravena 
27. D. Paulino Varas Alfonso 28. Dª. Patricia Varela  Pino 
29. D. Ennio Vivaldi Véjar 30. D. Hiram Vivanco Torres 
31. Dª. Susana Zúñiga Zepeda   
 

1. Excusas por inasistencia 
El señor Presidente señala que presentaron excusas de asistir los señores: Baño, 
Hazbún, Munita, Olivares y Orellana. 
 
 
 



2 Aprobación de Actas Nºs 25 y 26. Se aprueban ambas actas sin observaciones. 
 

3 Cuentas 
 
El señor Rector-Presidente informa sobre llamado a concurso efectuado por el 
Gobierno para el uso del Edificio Diego Portales y sobre una entrevista publicada 
en el diario El Mercurio el día martes 7 de agosto. 
El señor Vivaldi se refiere a los Concursos para Proyectos Basales. Informa sobre 
la reunión de la Mesa. Informa que la Mesa conversó sobre el tema del Club 
Deportivo y  la alternativa de escuchar al señor René Orozco. 
El señor Hojman solicita información respecto al proceso de admisión de alumnos 
de escasos recursos, al trabajo del Consejo de Evaluación y al estado de avance 
del Proyecto de Desarrollo Institucional aprobado por el Senado Universitario. 
El señor Rector-Presidente señala que actualmente se está trabajando en la 
construcción de indicadores que permitan tener una mirada más objetiva respecto 
a la admisión de alumnos de escasos recursos. En cuanto al PDI informa que, a 
nivel institucional ha habido cuatro reuniones tipo taller entre Decanos y 
Vicedecanos y que a nivel de Facultades se trabajó internamente. Añade que 
participó en una reunión sobre este tema en la Facultad de Medicina. Señala que 
en la próxima Plenaria informará en forma más amplia. 
El señor Fodor se refiere a que no está de acuerdo con invitar al señor Orozco para 
que informe sobre el Club Deportivo. 
El señor Varas informa que en el Proyecto de Desarrollo Institucional hubo una 
omisión en el punto Nº 1, en el sentido de señalar que se trata del Estatuto de la 
Universidad aprobado y no del Proyecto de Estatuto. Solicita información 
respecto a la participación de la Universidad de Chile en la documentación de la 
poetisa Gabriela Mistral, recientemente dada a conocer. 
 El señor Vivaldi informa que se hizo llegar una carta al señor Rector que refleja 
el interés del Senado sobre los documentos de Gabriela Mistral.  
El señor Rector–Presidente señala que se efectuará el cambio correspondiente en 
el documento aludido por el señor Varas.  
El señor Puz solicita información respecto a la presencia de un número importante 
de funcionarios en la Rectoría. 
El señor Rector-Presidente informa que la FENAFUCH  hizo entrega de una carta 
con situaciones que afectan al Estamento de Colaboración. 
La señora Letelier solicita una respuesta a una carta vía e-mail entregada al 
Secretario Técnico. 
El señor Rector –Presidente solicita que el señor Secretario Técnico investigue el 
destino de esa correspondencia y le informe personalmente. 

 
4 Magíster en Gestión para la Globalización. 

 
El señor Rector-Presidente inicia el tema señalando que en esta sesión se continúa 
con este tema y presenta como invitadas a la señora Rosa Devés A., Directora de 
Posgrado y las profesoras Diana Compte y Lissette Henríquez, de la Facultad de 
Ciencias Físicas y Matemáticas. 
 
Intervienen los señores senadores en el siguiente orden: Huneeus, Cordero, 
Letelier, Varas, Hojman, Varela, Riquelme, Melo, Caldentey, Mpodosis, Piquer, 
Manzur, Albala, Vivaldi y Puz.  
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Las señoras Rosa Devés y las profesoras Diana Compte y Lissette Henríquez 
responden a las  intervenciones de los señores senadores. 
 
Al término de las intervenciones el señor Rector Presidente somete a votación la 
aprobación o rechazo de este programa. Veinte senadores votan aprueban y nueve 
rechazan. Dos senadores se abstienen. 
 
Se acuerda aprobar el Programa de Magíster en Gestión para la 
Globalización, presentado por la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas.  
 

5 Encuentro Universitario: Propuesta de la Mesa en cuanto a Comisión 
Organizadora. 
 
El señor Vivaldi presenta propuesta de la Mesa, distribuida a cada senador. Se 
adjunta propuesta en Anexo 1. 
  

 Respecto a la propuesta intervienen los señores Cooper, Flisfisch, González,  
Rector, Caldentey, Vivaldi. 

  
El señor Rector-Presidente somete a aprobación la propuesta de la Mesa. 
 
Se acuerda aprobar el punto 1, relacionado con las etapas y procesos del 
Encuentro.  
Se acuerda aprobar que los integrantes de la Mesa señora Yasmir Fariña, 
señorita Patricia Varela y señor Ennio Vivaldi formen parte de la Comisión 
Organizadora. 
Se acuerda aprobar la propuesta de la Mesa en cuanto a la participación de 
invitados en esta Comisión y que sea la propia Comisión la que determine la 
cantidad y oportunidad de invitados de acuerdo con su trabajo. 
 
El señor Rector – Presidente se refiere a la elección de los senadores integrantes 
de la Comisión Organizadora. Se propone a los señores Rodrigo Baño, Miguel 
Llanos, José Miguel Piquer y Luis Puz. 
 
Se acuerda que los señores Rodrigo Baño, Miguel Llanos, José Miguel Piquer 
y Luis Puz integren la Comisión Organizadora.  
 
 
 
Se acuerda aceptar la propuesta de señor Rector-Presidente de invitar al 
señor Vivaldi a reunión del Consejo Universitario a efectuarse el martes 14 
de agosto, para que presente el tema del Encuentro Universitario, 
recientemente aprobado. 
 

6 Otros Asuntos. 
 
Intervenciones  
El señor Caldentey se refiere a la continuidad del trabajo de las Comisiones de 
Reglamentos. 
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El señor Melo se refiere a los procedimientos relacionados con los Programas de 
Magíster y en particular con respecto al Magíster en Gestión para la 
Globalización. 
El señor Hojman señala que el tema se debe discutir. 
El señor Biagini se refiere a la concordancia entre los Programas de Magíster y el 
PDI. 
El señor González se refiere a los beneficios obtenidos por la minera La 
Escondida con aportes al Programa de Globalización y a los aspectos políticos que 
ello implica. 
El señor Manzur comenta que lo ocurrido con este Magíster es una oportunidad 
para influir en los procedimientos relacionados con los ingresos de recursos y su 
incidencia en el presupuesto de cada unidad académica y el presupuesto global de 
la Universidad. 
La señora Riquelme se refiere a que la Mesa acordó reunirse con la señora Rosa 
Devés para tratar este tema. 
El señor Vivaldi señala que el tema debe analizarse al interior del Senado. 
La señora Flisfisch informa que se han recibido, en Secretaría, los antecedentes 
del Magíster en Artes Mediales que presenta la Facultad de Artes. 
 
Se acuerda que la Comisión de Reglamentos de Docencia tome a su cargo el 
tema de los Programas de Magíster, invite a la señora Rosa Devés, Directora 
de Postgrado, y presente un informe a este Senado. 
 
En el mismo  tema: 
 
Se acuerda que la Comisión de Finanzas del Senado Universitario, presidida 
por el señor Manzur, solicite formalmente información respecto a los 
ingresos relacionados con los Programas de Magíster y su relación con el 
presupuesto de las Facultades y el Presupuesto Global de la Universidad al 
señor Luis Ayala R., Vicerrector de Economía y Gestión Institucional.   
 
En el tema del Magíster para la Globalización intervienen: 
El señor Melo que sugiere solicitar un informe respecto al destino de los ingresos 
generados por este Magíster al Departamento de Ingeniería Industrial de la 
Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas. Señala que el tema debe analizarse 
desde la perspectiva de la Universidad.  
El señor Piquer que señala que el tema de los Programas de Magíster se debe 
estudiar en términos genéricos y no está de acuerdo en solicitar un informe a la 
Facultad respecto al uso o destino de los recursos generados por el Magíster. 
El señor Ureta que no está de acuerdo en solicitar informe y si hubiera acuerdo al 
respecto solicita que el tenor de la petición sea aprobado por este senado.  
La señora Albala que está de acuerdo en conocer el destino de los recursos y 
comparte lo señalado  por el señor Ureta. 
El señor Mpodosis que se refiere al auspicio de CELCO a la Sociedad Ecológica y 
los efectos políticos y prácticos que eso ha tenido, haciendo un símil con lo 
sucedido con el Programa de Magíster en Gestión para la Globalización. 
El señor Llanos que se refiere a los recursos de este programa de Magíster. 
El señor Cordero que se refiere a la importancia de contar con un Código de Ética 
en la Universidad. Señala que no se debe criticar este Magíster en particular. 
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El Señor Saavedra que apoya la opinión del señor Cordero y que es importante 
contar con un Código de Ética, señalando que hubo otros Programas de Magíster 
en que era muy necesario tener esa referencia. 
El señor Cooper que señala que el tema ético es fundamental.  
El señor Vivaldi que señala que el tema ético y político debe ser tema de una 
Plenaria con los antecedentes que elabore una Comisión del Senado. 
 
El señor Vivaldi, Vicepresidente, somete a votación enviar una carta a los 
responsables del Magíster para Globalización para solicitar mayor información 
respecto a los recursos generados por este magíster. Diecisiete señores votan a 
favor de solicitar mayor información, seis por no enviar ningún tipo de petición y 
una abstención. 
 
Se acuerda enviar una carta a los responsables del Magíster para 
Globalización para solicitar mayor información respecto a los recursos 
generados por este magíster. 
Igualmente se acuerda que los señores Melo, Misrachi, Mpodosis y Piquer 
elaboren un borrador de carta y que sea presentada en la próxima Plenaria 
para su aprobación. 
 
Siendo las dieciocho horas con veinte minutos, el señor Vicepresidente levanta la 
sesión. 
  
 
 
 
 

El  Rector-Presidente    La Senadora Secretaria 
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Anexo 1.- Propuesta de la Mesa respecto a Encuentro Universitario sobre 

el tema Educación. 
 

1.- Etapas y fechas del E. U. 
 

Etapa o Proceso Fechas Encargado 
    
1 

Presentación a SU y 
determinación C O 

9 de agosto 2007 Mesa Senado U 

2 Constitución C O y 
estructura básica EU 

10 de agosto Comisión Organizadora 

3 Difusión del E. U. A contar de 13 de agosto Comisión Organizadora 
4 Encuentros Locales 24 septiembre al 5 de 

octubre 
Comisiones Locales 

5 Encuentro Central 8 al 12 de octubre. Comisión Organizadora 
6 Elaboración 

documento: 
Comisión redactora 

A partir del 12 de 
octubre 

Comisión Redactora 

7 Presentación 
documento final en 
Plenaria 

 Comisión Organizadora 

 
2.- Propuesta relacionada con la Comisión Organizadora: 
 
2.1.- Integrantes Total  7 señores universitarios. 
 

• De la Mesa del SU: (3) Ennio Vivaldi, Yasmir Fariña y Patricia Varela.  
• Señores: (4). (Se adjunta propuesta de elección). 

 
2.2.- Invitados:  

• Decanos;  
• Representantes de FECH;  
• Representantes de FENAFUCH. 

 
2.3.- Procedimiento para la elección de los Señores Integrantes de la Comisión. 
 

• Se proponen candidatos 
• Cada Señor emite preferencias por dos candidatos. 
• Electos quienes obtengan mayoría simple. 
• En caso de empate para determinar al cuarto integrante se procede a segunda 

vuelta entre los candidatos con igual número de votos. 
 
2.4.- Fecha de constitución de Comisión Organizadora: 10 de agosto de 2007.-  
 
 
Santiago, 7 de agosto de 2007.- 
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